

## SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

# El domingo tomó posesión de la Presidencia de México el General Plutarco Elías Calles

## Fotografías transmitidas por inalámbrico de Londres a Nueva York

### La situación de Egipto

Londres, Diciembre 1.—El vizconde de Allembry, alto comisionado inglés, comunica en sus informes al Ministerio del Exterior, que la situación en Egipto está perfectamente arreglada.

Oficiales del Sudán confirman dicho informe. Nada se sabe hasta ahora del verdadero origen del levantamiento habido en Khartam y que fue debelado después de varias horas de lucha.

### Nuevo Académico

París, Dicbre. 1.—Georges Claude ha sido electo miembro de la Academia de ciencias.

## Fallecimiento, funerales y entierro de doña María Alfaro v. de Alfaro

El sábado pasado en la noche falleció en esta capital la apreciable matrona doña María Alfaro v. de Alfaro, después de sufrir una cruel dolencia.

Fue la extinta tronco de un hogar honorabilísimo donde al calor de sus virtudes crecieron sus hijos y nietos, quienes se encuentran vinculados con nuestra sociedad.

Espejo de damas y modelo de señoras, baja a la tumba doña María rodeada del afecto general.

Los funerales se celebraron el domingo pasado.

Las ofrendas florales fueron muy numerosas.

Reciban nuestra condolencia don Jesús Romero y doña Esperanza de Romero e hija, don Francisco Alfaro y doña Isabel de Jovel, doña Rosa de Agüero, doña Gregoria de Berrocal, doña Amelia de Alfaro y don Pachico Alfaro y demás deudos.

## Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 ½
Londres	371
París	109 ½
España	275
Italia	87 ½
Suiza	387
Bélgica	99 ½
Berlín	400 ½
Amsterdam	40 ½

## Cambio Internacional

(Bolsa de Nueva York)  
(Cable de ayer)

Londres	4.64
París	5.45
España	15.73
Italia	4.35
Suiza	19.32
Bélgica	5.95

San José, 1º de Dic. 1924.

### Los comunistas derrotados

Berlín, Diciembre 1.—Las elecciones municipales en Mecklemburgo, constituyeron una derrota para los partidos de las derechas y para los comunistas.

### Espantoso ciclón que causa grandes daños

Niza, Dicbre. 1.—Un torbellino azotó hoy la ciudad, arrancando árboles, derrumbando muros y destruyendo inmuebles; los daños son importantísimos; como un centenar de personas recibieron heridas leves.

### De Túnez al Cabo Buena Esperanza en automóvil

Gabes, Diciembre 1.º.—Salieron los deportistas franceses que pretenden hacer un raid automovilístico de Túnez a Cabo Buena Esperanza.

## El Ejecutivo se interesa por el problema de las instalaciones eléctricas

Ayer, a la una la tarde, se reunieron los miembros de la Facultad Técnica con el Ministro de Gobernación a fin de cambiar impresiones sobre el último acuerdo municipal que faculta a las compañías para mantener las telarañas de alambres sobre la población.

Asimismo en la Casa Presidencial se efectuó otra reunión.

Anoche nos aseguraron que si el Gobernador vetaba tal acuerdo el Sr. Vargas Araya se retiraría de la Cámara ipso facto.

## El sustituto de don Ramón Caldera

Por acuerdo de esta fecha fué nombrado, mientras dure la ausencia de don Ramón Caldera, Auxiliar de la Secretaría Particular de la Presidencia don Fernando Muñoz Monge.

## Vecinos de Cinco Esquinas visitarán hoy al Señor Presidente de la República

Una comisión de Cinco Esquinas visitará hoy al señor Presidente de la República para interesarlo en varias obras de progreso que se trata llevar a cabo en aquel lugar.

### Fotografías transmitidas de Londres a Nueva York

Nueva York, diciembre 1.—El domingo fué proyectado en Londres, en el aire, el retrato de Mr. Coolidge y veinte minutos más tarde fué recibida aquí la proyección. Los oficiales de la Corporación radio de Inglaterra, estuvieron transmitiendo otros cuadros y retratos los cuales fueron perfectamente vistos en Nueva York. Dichas fotografías fueron transmitidas por inalámbrico.

### Fuó condenado el autor del atentado contra Mgr. Seippel

Viena, Dicbre. 1.—Javorek, el autor del atentado contra Mrg. Seippel fué condenado a 43 meses de prisión.

## El impuesto de muellaje por el uso de los muelles de Limón le corresponde al Estado hasta el año 1993

De acuerdo con el Decreto N.º 2 de 21 de abril de 1884 que aprueba el contrato Soto-Keith, la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica está obligada a construir todos los muelles necesarios para el servicio de Puerto Limón; y le corresponden al Estado, por entero, todos los derechos o impuestos que por el servicio de ellos se cobre, con excepción del impuesto de atraque que paguen las embarcaciones.

Véase lo que dice a ese respecto el contrato Soto-Keith; Cláusula XIV

«La empresa se compromete a construir y conservar el muelle o muelles necesarios en el puerto de Limón, por lo cual cobrará un módico impuesto a los buques que atraquen a ellos; pero corresponde al Gobierno el derecho de muellaje, el cual comenzará a percibirlo una vez que se comiensen los trabajos del ferrocarril»

Con ese contrato tiene asegurada la República, a cargo del Ferrocarril de Costa Rica, la construcción y la conservación de todos los muelles que se necesiten en Limón, y la propiedad exclusiva de los impuestos de muellaje que se cobren con motivo de las importaciones o exportaciones que hagan por ese puerto. Esa es la única renta que no ocasiona gastos ni molestias al Gobierno y produce ₡ 600.000-00 al año sólo de los muelles de ese puerto.

El Congreso no perderá de vista esta ley al aclarar el contrato sobre cultivo de bananos y otros extremos, en la región del Pacífico.

Envío del Sr. Diputado D. Víctor Ross

## El nuevo Presidente de México

Antier terminó su período constitucional el Presidente de la República mexicana, General don Alvaro Obregón quien a su paso por el Poder, dió pruebas bastantes de su amplio espíritu de estadista, fomentando el progreso de la Nación en todos los ramos de administración pública; procurando conservar la paz y el orden en el país, sin cuyos requisitos no puede haber prosperidad en ningún pueblo, cultivando las buenas relaciones con los demás países de la tierra, sobre todo con los de su propia raza y con los Estados Unidos del Norte, ya que con esta última nación se habían mantenido bastante distanciados por razones políticas de todos conocidas, cumpliendo, en fin, como todo buen ciudadano, con los deberes que su alto cargo le imponía.

Su sucesor, el General don Plutarco Elías Calles, no sólo lo es en el ejercicio de sus delicadas funciones, sino también en sus prácticas gubernativas pues ambos ciudadanos se hallan perfectamente identificados en sus ideas políticas tanto en la que se refiere a lo interior como a lo internacional.

El talento y probidad que distinguen al sucesor del General Obregón, además de su experiencia adquirida en los altos puestos que ha servido, son títulos bastantes que garantizan al pueblo mexicano que tendrá en él un gobernante alto y progresista que sabrá encarrilar la nación por un camino de efectiva prosperidad.

### Fuó debelada una conato revolucionario

Reval, diciembre 1.—Revolucionarios comunistas ocuparon violentamente la estación del ferrocarril, el ministerio de la guerra, la central de correos, el palacio de la presidencia y el parlamento; fueron rechazados en absoluto, causándoseles diez muertos y varios heridos; han sido arrestadas treinta personas. Se proclamó la ley marcial. Fué nombrado generalísimo Olou (?)

Se ha restablecido completamente la calma. La Corte Marcial destacó un cuerpo de ejército a la escuela militar, logrando la salvación de varios oficiales, en el momento mismo en que iban a ser fusilados por los insurrectos.

## Formidable revolución comunista debelada oportunamente

### Reunión antifacista

Milán, diciembre 1.—74 miembros de la Cámara y varios representantes de juntas de oposición celebraron aquí una reunión anti-facista; hubo fuertes críticas contra la situación existente en el país.

### El nuevo Presidente de México

Ciudad de México, Diciembre 1.—Ayer domingo a mediodía asumió la presidencia de la República de México, el General Plutarco Elías Calles.

### En todas partes se cuecen habas

Washington, Diciembre 1.º.—El actual Congreso ha batido el record entre los más turbulentos de este país. Ello se debe a las discusiones surgidas y ahondadas cada vez más, entre las fracciones del partido republicano.—Su sesión de hoy cortísima y turbulenta, a venido a confirmar la fama adquirida por el Congreso.

## Los obreros Puntarenenses desean tomar parte en las Olimpiadas

El Sr. Presidente del Comité de las Olimpiadas recibió ayer un telegrama de Puntarenas en el cual se le sugiere la idea de incluir entre los festejos de fin de año una carrera a pié de Puntarenas a San José, en la cual tomarán parte obreros de aquel puerto. Hoy debe reunirse el Comité y seguramente se dará tramitación a este asunto.

## Nuevo Jefe Político de Poás

En «La Gaceta» de hoy se publica el acuerdo en que se acepta la renuncia a don Mariano Zúñiga Castro como Jefe Político del Cantón de Poás y se nombra en su reemplazo a don Arturo Altamirano.

## Boda en San Mateo

En la ciudad de San Mateo se efectuó la ceremonia matrimonial de don César Rodríguez y la señorita Nélida Acosta. Actuaron como padrinos don Ernesto Santana y la señorita Delia Rodríguez, don Alberto Venegas y doña Josefa R. de Santana.

### Terminó el conflicto Anglo Egipcio

El Cairo, Diciembre 1.—El Gobierno aceptó las demandas del Gobierno Británico.

### Se discutirá la limitación de armamentos

Washington, Dic. 1.—Un despacho oficial da cuenta de que no es cierto que el Presidente de los Estados Unidos piense convocar una asamblea para llevar a cabo la limitación de armamentos; en cambio es seguro que Mr. Coolidge prestará su apoyo a la que se reunirá el 15 de junio entrante en Ginebra con idéntico objeto.

## Fue registrada la habitación del Diputado Baltodano

Con motivo de la prohibición de vender licor los domingos, la policía, para hacer efectiva la ley, practicó algunos registros en hoteles y otros lugares públicos.

Una de las víctimas de esos registros fue nada menos que el diputado Baltodano quien habita en el Hotel Metrópoli. La policía penetró en su cuarto y buscó por todas partes licor, sin encontrarlo, pues sabido es que el diputado Baltodano ocupa su aposento para dormir y no para el expendio de licores, como equivocadamente creyó la benemérita del General Monge.

Con este proceder se han cometido dos irregularidades: no respetar la inmunidad que goza el diputado Baltodano y hacer el registro anunciado en el cuarto de un inquilino, como si allí hubiera cantina pública.

## Noticias de El Salvador

Sonsonate, Nov. 23 de 1924. La policía ha emprendido campaña constante y enérgica con borrachos menores y vagos.

En Izalco se hacen preparativos para las fiestas de Concepción que se celebrarán en el mes entrante.

Guadalupe será el nombre del nuevo Colegio de Varones de esta ciudad.—Heraldo Sonsonate.

SANTA ANA, Nov. 27.—Ha aumentado notablemente el tráfico de automóviles entre esta ciudad y Guatemala.

Precio actual del café, cuarentiseis colones, pocas transacciones esperando vuelva a subir. En fincas Volcán hay millares de cortadores del precioso grano. Sociedad de Señoras celebró la escritura de adquisición del terreno donde construirá el dormitorio para los pobres.

# Enérgica protesta de don Roberto E. Smyth por el inaudito proceder de los municipales

Dice que cederá sus acciones de la Compañía Nacional Hidroeléctrica y que renunciará a sus funciones de Tesorero, si esta nueva Empresa decide hacer instalaciones aéreas aprovechando el formidable obsequio municipal

Corporación Municipal

La Ciudad

Bien conocido es el motivo que me ha impedido asistir a las sesiones municipales desde muy a principios del año; el mismo que me ha obligado a separarme de mis funciones de Subdirector del Banco de Costa Rica en uso de una licencia que ya se hace indefinida y abandonar la administración directa de mis negocios particulares: mi mala salud. Otra razón hay que me habría alejado de las últimas sesiones, y es la circunstancia de pertenecer a la Directiva de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, que tenía ciertas consultas pendientes ante la Corporación Municipal.

Pero en presencia del Acuerdo tomado por la Municipalidad en su sesión de anoche, que prorroga por veinte años el derecho de las compañías eléctricas para mantener sus líneas aéreas en las calles y plazas de la ciudad, no puedo permanecer en silencio. A la Compañía Nacional Hidroeléctrica no le queda ahora, como a las otras, abierto el camino para hacer su distribución de energía en esa forma, pero yo antes renunciaré las funciones de Tesorero con que me ha honrado y cederé las acciones que en ella tengo, que permitir,

con mi anuencia, que se haga una instalación semejante. Así lo he manifestado ya a mis compañeros de Directiva.

Protesto, pues, respetuosa, pero enérgicamente, en mi carácter de Regidor Propietario y en mi calidad de simple ciudadano contra lo acordado en la sesión municipal de anoche. No es que yo abrigue la absurda pretensión de que a las Compañías establecidas se les exija poner sus líneas bajo tierra dentro de un año, pero no puedo aceptar como bueno que se les conceda lo que ni siquiera han pedido: una prórroga de veinte años al plazo fijado en sus contratos para que la Municipalidad pueda exigirles que lo hagan. Ese es un derecho que vuelve al Municipio desde diciembre de 1925, del cual deberá usarse prudencialmente, pero nunca renunciarse. ¿Y a cambio de que se renuncia? A cambio de nada, ni de una simple promesa; como antes lo digo, ni siquiera a petición de los interesados. Esa resolución se ha dictado sin estudio, sin tomar en cuenta la evolución que inevitablemente ha de sufrir la ciudad en los próximos veinte años, ni las diferencias que hay entre sus diversas secciones. Desoyendo adrede el consejo de los entendidos en la materia, nada, ahí van, veinte años más de alambres colgando,

enmarañados, en la sección comercial, en los paseos, en todas partes. Durante veinte años precisos, a partir de diciembre de 1925, San José no podrá sembrar un árbol en sus avenidas, así las abra hermosísimas cuando tenga ochenta o cien mil habitantes—población a que llegará antes de cumplirse esos veinte años—porque ahí estarán los alambres de dos, probablemente de tres compañías eléctricas para impedirlo.

Que una de las partes ligadas por un contrato próximo a vencerse haga tan espléndida concesión a la otra, sin recibir nada en cambio, es acto insólito que no tolerará sin protesta la generación de hoy, y que reprobarán las generaciones de mañana.

El Municipio debe conservar la prerrogativa de ordenar en el momento oportuno, por medio de arreglos equitativos con las empresas, la colocación subterránea de los conductores de energía eléctrica, y la actual Corporación Municipal no hace bien en condenar a la ciudad Capital de la República a soportar, durante cuatro lustros más, instalaciones como las actuales, ni permitir que nuevas compañías vengan a agravar una situación que ya hoy es deplorable.

Es lamentable que el señor Presidente Municipal haya en-

contrado motivo para sentirse ofendido por la Compañía Hidroeléctrica Nacional y por la campaña de «La Nueva Prensa»—desde luego declaro que nada sé de esas ofensas ni de esa campaña periodística, ni conozco siquiera los memoriales que el Gerente de la Compañía ha dirigido a la Municipalidad—pero ya una vez lo dijo el señor Vargas Araya: las ofensas personales no se cobran en el seno de la Municipalidad, ni con acuerdos municipales. Siempre he admirado la ecuanimidad del doctor Vargas; su actitud de hoy no me la explico.

No repetamos la eterna canción: conceder, conceder, para llegar a lo de siempre, que cuando el Gobierno o los Municipios necesitan algo tienen que comprárselo a aquel a quien antes se lo regalaron; que cuando hay que construir un edificio para aduanas en Limón, e preciso meterse dentro del mar, porque a pesar de que los tajamares y relleños le cuestan centenares de miles a la Nación, los terrenos que se ganaron con ellos no le pertenecen. Creo ser fiel intérprete del pensamiento de la comunidad al elevar esta protesta.

Corporación Municipal.

San José, Nov. 28 de 1924.

ROBERTO E. SMYTH

## La boda Peralta Aguilar

Conforme lo anunciamos en una edición anterior, el sábado en la noche se celebró en esta ciudad la boda de los jóvenes don Alfredo Peralta y la señorita Nelly Aguilar.

La ceremonia se llevó a efecto con toda esplendor. La casa, elegantemente arreglada, se encontraba llena de numerosos invitados.

Después de la bendición nupcial se efectuó un hermoso baile que se prolongó hasta después de media noche.

Los nuevos esposos partieron para el campo en viaje de bodas.

## Primero Doctores— Luego un Especialista— Después un Frasco de Lavol.

La espontánea declaración del Sr. Rafael V. Arias, quien vive en la la. de Nuevo México No. 20, México, D. F., dice: "Me apareció una terrible erupción en la piel, con la cual se me pasaron rojas la cara y la nariz. Durante cinco años estuve bajo tratamiento médico, hasta que un día oí hablar de Lavol. Me apliqué este líquido a la cara, con tan maravillosos resultados, que en muy poco tiempo los signos de la enfermedad desaparecieron por completo. Mi piel está ahora más suave que antes. He aconsejado el uso de Lavol a mis amigos que sufren de enfermedades cutáneas, y no conozco un solo caso en que el tratamiento haya fracasado."

Escríbanos, pidiendo más testimonios de casos en su población, o mejor aun, compré hoy mismo un frasco de Lavol en la farmacia Apique este líquido calmante y cicatrizante a su enfermedad de la piel. Cada semana escríbanos una carta escrita por algún prominente latino americano, para demostrar lo que puede hacer Lavol, el líquido purificador, contra la coacción y ardor de las enfermedades cutáneas.

Se vende en todas las Farmacias

**LAVOL** El Líquido Maravilloso



Es la nueva segura preparación para la prevención, alivio y cura del catarro de la nariz, resfriado en la cabeza, sordera catarral, vahidos, ruido en los oídos y todas las afecciones catarrales de la nariz, cabeza y garganta.



El Ozajell es una crema jelatina agradable, suave antiséptica y germicida, y debe aplicarse en cada ventana de la nariz según se demuestra en el grabado.

El Ozajell con seguridad penetra la membrana mucosa y los tejidos, llevando inmediatamente y directamente sus poderosos medicamentos a las partes afectadas, aliviando la inflamación y curando el catarro, agudo o crónico.

El tratamiento del Ozajell es sencillo, fácil, seguro y poco costoso. ¿Por qué sufrir cuando es tan conveniente obtener alivio?

Todas las boticas venden el Ozajell Al por Mayor solamente por

OZOMULSION CO. NUEVA YORK

Manufactureros de la Mejor Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao.

Perfume "CHARME DE FRANCE"

Florido • Persistente • Exquisito

EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARIS! E. COUDRAY, 348, Rue S'-Honoré, PARIS

## El Chic de París

AVISA

que ha recibido **Grandes Novedades**. Lindos sombreros y vestidos. Preciosidades en carteras de cuero y seda desde \$8.00. Fleclos de pluma. Paraguas de algodón y seda en estilos bellísimos. Abalorios en todas clases y en diversidad de colores. Flores artificiales para floreros. Gran novedad en artículos para regalos; ceniceros, lámparas, floreros, bustos, almohadones, polveras, etc. Las muy famosas muñecas de tela para niños y de gran efecto para adornos de sala y dormitorios. Capitas de lana para niños, la gran moda. Zapatitos y pieles para niños. Artículos para niños en gran variedad. Todo lo mejor y a precios de situación

## Gran Oportunidad

El propietario de *La Tienda Mil Colores*, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, *promete entregar 500,00 colones, en calidad de regalo*, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea *casimir inglés*.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y al alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes, «La Tienda Mil Colores»

Dirección: Calle 2a. Sur. Entre Avenida Central y 2a. Oeste Tienda No. 35, frente a «La Alhambra». Apartado 1243. San José C. R. Teléfono No. 119.

Enrique Yankelewitz

## Matey quiere volver...

El Mono Matey, quien salió huyendo del país después de haber intentado matar al coronel don José María Pinard, se encuentra en Nicaragua y desea volver al país. Últimamente le ha escrito al Jefe de los Detectives pidiéndole perdón y jurando hacer una vida de paz y de trabajo.

## Don Ricardo no quiere dar el opio

Se nos ha informado que en la Aduana de Limón hay en las bodegas una cantidad considerable de opio, pero que no ha podido ser embarcada para el interior porque a ello se opone el Presidente Jiménez. También se nos ha informado de que se hacen gestiones para conseguir el permiso respectivo.

## El paseo a Puntarenas de la Escuela Juan Rafael Mora

Con motivo de haber finalizado los exámenes de la Escuela Juan Rafael Mora, su director, don Amado Naranjo, organizó en la mañana del sábado un paseo a Puntarenas en el que tomaron parte los maestros y alumnos de ese plantel de enseñanza.

El viaje se hizo en tren expreso y estuvo muy animado.

## ¡OIGA!

NESESITA Ud. reparar su cocina, motor, instalación de luz, etc, etc. llame al nuevo Taller Eléctrico.

Calle del Tranvía al Pacífico.

Teléfono 539 R.

JUAN R. ACUÑA CASTRO

Electricista Montador

## ESPERE

En esta semana nos llega un nuevo y completo surtido de TAFETANES DE SEDA que venderemos a precios bajos. Espere y comprará Ud. mejor calidad a mejor precio

Tienda de don Narciso

Narciso Esquivel e hijos

ANUNCIESE UD. EN ESTE DIARIO

# PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

## Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Flora Chacón Hernández de Domínguez, doña Emilia Johanning de Rodríguez, señoritas Alicia Volio González, Virginia Vargas Echeverría, Angela Garnier Ugalde, Marina León Ugalde, don Guillermo González Herrán, don Gordiano Fernández Fernández, don Jenaro Cardona Valverde y don Herman Carmiol.

## Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Ricardo Fernández Guardia y doña Anita Peralta Sancho, (1893) don Guillermo Coronado Jiménez

y doña Isabel Aragón (1906) Dr. don Eduardo Montealegre Echeverría y doña Luz Gutiérrez Castro, (1916).

## Recordatorios

Cumplen mañana el aniversario de su fallecimiento Rosa Acosta Chavarría de Rodó, (1900) Joaquina Roldán Rojas de Sáenz, (1899) Bernabé Quirós Pacheco, (1910) y Félix Rodríguez Soto, (1920).

## La boda Ramírez Segura

Don Manuel Segura y su señora esposa doña Eloisa de Segura se han servido participarnos el próximo matrimo-

nio de su hija Marina con el señor don Marco Livio Ramírez Chaverri. En la misma esquelá don Pedro Ramírez y su señora esposa doña Pastora, padres del novio, nos hacen igual participación. La ceremonia matrimonial se efectuará en la Capilla del Sagrario el 10 de los corrientes a las 7 de la mañana. Agradecemos las esquelas y deseamos ventura a los nuevos esposos.

## De Europa

En el vapor «Coronado», que arribará a Puerto Limón el 10 de los corrientes, regresarán al país el Lic. don Carlos María Jiménez, su señora esposa doña Angélica, y

su hermana la señorita Margarita Sancho, el Lic. don Antonio Vargas y su señora esposa doña María Aurelia Rodríguez de Vargas, don José Joaquín Peralta, don Alfredo Sáenz Pacheco y el Lic. don Alfredo Sáenz González. Les anticipamos nuestro saludo.

## La boda Beeche Carranza

En breve se efectuará la ceremonia matrimonial de don Gonzalo Beeche con la señorita Isabel Carranza Volio. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros votos de ventura.

## Notable mejoría

Desde anteayer domingo se ha acentuado una notable mejoría en la dolencia que aqueja a la bella y distinguida señorita María Felicia Pacheco, lo cual celebramos de todo corazón.

## Atento saludo

Nos es muy grato presentar nuestro atento saludo al estimable caballero Mr. G. V. Long, Administrador del Banco Mercantil, y a su señora esposa que han regresado a esta capital después de un viaje de varios meses de descanso por los Estados Unidos. El Sr. y la Sra. Long cuentan con grandes simpatías en nuestra sociedad.

## Amonestaciones

En la Parroquia de la Dolorosa se corren las amonestaciones de Marco Livio Ramírez Chavarría y Marina Segura Méndez, Antonio Bazo Iglesias y Luisa Fernández Villanave, Manuel Ghisellini Vargas y Ofelia Carmona Mora.

## Enferma

Por cartas que se han recibido de Jamaica se ha tenido noticia de que la señora madre de don Stanley Lindo se encuentra enferma de bastante cuidado. Sinceramente deseamos que nuevas noticias informen del restablecimiento de la estimable paciente.

## El te del sábado

El sábado próximo, en el San José Golf Club, tendrá lugar el primer té del mes de diciembre, con la orquesta del Maestro Repeto. Para esta fiesta existe mucho entusiasmo entre los asistentes al Golf Club.

## La boda Céspedes-Soto

El 14 de Diciembre próximo se efectuará la ceremonia matrimonial del señor don Francisco A. Céspedes con la señorita Teodorita Soto. Anticipamos nuestros votos de ventura a los futuros esposos.

## Cumpleaños

Celebraron antier la fecha de su natalicio doña Leticia Espinac de Arce, doña Rosalía Alfaro de Sobrado, doña Lía Castro de Polinaris, señoritas Flora Argüello Bonilla, Mercedes Astúa Lizano y don Gonzalo Castro Carazo.

Ayer cumplieron igual fecha: Doña María J. Aubert de Bonilla, señoritas Margarita Chacón, Marta Negro Borbón y don Rubén Echandi Valverde.

## Enfermos

Mejor se encuentra el niño Fritz Leer, que en días pasados estuvo enfermo de cuidado.

—Enferma de gravedad se encuentra la señora doña Manuel Antonio Sáenz

## Fechas matrimoniales

Celebraron el domingo la fecha de su matrimonio don Víctor Manuel Ross R. y doña Aurelia Pinto, (1901)

Ayer celebraron igual fecha: D. Alfredo Gallegos Escalante y doña Carmen Guardia Rojas, (1923) don José Joaquín Vargas Calvo y doña Enna Méndez, (1894), don Carlos Luis Bonilla de Vars y doña Lola Durán Q. (1907) don Bernabé Castro Ch. y doña Josefa Beltrán P. (1907), don Fernando Trejos Quirós y doña Rita Escalante Durán (1918).

## Recordatorios

Cumplieron antier años de haber fallecido: José Joaquín Rodríguez Zeledón (1917), Mercedes Quirós Porras de Valverde, (1896), Jaime Ross Andreu, (1900) Evarista Montero Barrantes, (1910) Juana Obando Rodríguez, (1912) Federico Zumbado Rojas (1911).

Ayer cumplieron igual fecha: Manuel A. Sáenz Gutiérrez, (1922) Federico Guillermo Salazar Salazar, (1903) Ricardo Jiménez Ramírez, (1917) Cipriano Soto Chaves.

Hoy cumplen la misma fecha: María Mathey Goyenaga, (1864) Petra Salazar, (1918) Juan Manuel Guzman, (1918) María Luisa Lara Iraeta de Bonilla, (1903) Rosa Acosta Chavarría de Rodó, (1900) José Antonio González de la Guardia (1905), Pedro J. Aguilar Mora, (1900) Dorotea Steffenes v. de Aubert. (1907) y Bernabé Quirós Pacheco (1910).

## Correspondiendo a una indicación

Numerosas personas nos han indicado la conveniencia de que publiquemos los recordatorios mortuorios con un día de anticipación lo cual, en obsequio a nuestros lectores, lo principiamos a hacer desde hoy con el fin de que los interesados puedan, las vísperas, saber esa fecha.

## Felicitación

El 26 del mes pasado celebró la fecha de su natalicio la estimable dama doña Deidamia Carranza de Esquivel, esposa de nuestro amigo don Alfredo Esquivel. No es tarde para enviarle nuestra congratulación.

## Enfermos

—Ha estado delicado de salud don Rafael Alvarado González.

—El Ing. don Juan Francisco Echeverría ha estado enfermo de algún cuidado, pero ya se encuentra mejor.

—Delicada de salud ha estado doña Pamela Hine v. de Bonilla.

—Ha guardado cama doña Emma Carranza de Valverde.

—Mejor se encuentra doña Francisca Pinto v. de Hine.

—Doña Mercedes A. de Carazo ha continuado enferma.

## La Boda Muñoz-Leiva

En la finca La Suiza se efectuó la ceremonia matrimonial de don Juan Muñoz Flores y la señorita Evangelina Leiva. Actuaron como padrinos don Antonio Loria y doña Lidia de Loria, don Alfredo Doty y doña Esperanza de Doty, don Eladio Muñoz y señorita Ofelia Fernández, don Emilio Chaves y Srta. Orfilia Loria.

## Saludo

Hemos tenido el gusto de presentar nuestro saludo a la señorita Isabel Fernández Castile quien, procedente de Panamá, ha llegado a esta capital donde permanecerá durante varias semanas.

## La boda Gisillini-Carmona

El 10 de los corrientes se efectuará en esta capital la ceremonia matrimonial de don Manuel Gisillini y la señorita Ofelia Carmona. Les anticipamos nuestros votos de ventura.

## Boda Quesada-López

El 8 de los corrientes debe efectuarse la ceremonia matrimonial de don Víctor Quesada con la señorita Hortensia López Calleja. Anticipamos nuestros votos de ventura a los jóvenes prometidos.

## Boda efectuada

El miércoles de la semana pasada se efectuó la ceremonia matrimonial de don Virgilio Carmona y la señorita Celina Molina. Les enviamos nuestra congratulación.

# Iris la famosa escritora chilena demuestra su agradecimiento

## Dice que "es lo mejor que ha encontrado en el mundo, y en lo mucho que ha caminado por el planeta"

Tomándolos de un importante diario de la capital chilena, damos a conocer a nuestras gentiles y amables lectoras, algunos párrafos de un escrito de la notable y conocida escritora chilena y dama conocida de aquella sociedad, que voluntariamente escribió y me remitió movida por su sincero reconocimiento.

Dicen así:

«Conocí sus específicos por recomendación de mi padre cuya sinceridad queda fuera de concurso, porque si, en ocasiones frecuentes a nuestro esposo le conviene vernos envejecer, a nuestro padre en cambio le encanta que seamos jóvenes al mayor tiempo posible, ya que nuestra juventud lo rejuvenece y nuestras canas lo afrentan. Cuando fui a oficina de Ud. no me exigió fé anticipada en la eficacia del Específico sino paciencia para experimentar sus efectos. «Creí en el Específico Benguria como creí en la ciencia mental, porque no se me impuso como dogma sino que se me expuso como ciencia experimental.

«Guarde su fe para lo indemostrable y siga mi tratamiento con docilidad» me dijo mi profesor de mentalismo. «Creeré cuando vea, como Santo Tomás, antes es innecesario». Así comencé a hacerme las aplicaciones, pero es menester que deje constancia del lamentable estado en que tenía mi cabello. En París me debilitaron el cuero cabelludo, a punto que comencé a perder el pelo sobre la frente y necesité usar postizos con tan mala fortuna que la primera comida a que fui invitada el "toupet" se precipitó en el plato de sopa de donde fué sacado en ignominiosa figura por un personaje de alta banca, que cambiando su plato por el mío proclamó con gentileza: "la soupe est a point!"

## El desagradable incidente del "postizo" en París

«Por aquel tiempo el matiz dorado fuerte de mi cabello se volvió pálido, ceniciento y anémico...

«Usé *henne* producto oriental con que se barnizan las uñas y el cabello las mujeres árabes y las odaliscas, en los harems; pero pronto mi cabello amenazaba ruina completa...

En ese estado llegué a su oficina y no fué poca su sorpresa al constatar que aquellos hijos de oro dignos de Venus, de que



Sra. Inés Echeverría de Larrain (Iris)

hablara mi padre, eran esas mismas hebras tiesas en todos los matices de la degradación final.

«He usado su tratamiento con toda fidelidad y así el cabello ha vuelto a ser abundante, flexivo, sedoso, y el color, si no es de oro de un alto quilate, guarda algunos brillantes recuerdos; no le puedo pedir a mi cabello más de lo que es lícito pedirle a la vida.

En prueba del aumento considerable del pelo, pasé hace pocos días un gran susto: al quitarme el abrigo que usaba dos años

atrás, no pude embutirlo en el cráneo; creí que me había crecido la cabeza, pero mi hija me sacó del terror: ¡Mamá! es que te ha salido mucho pelo. Me es grato, pues, doctor Benguria, dejar aquí constancia sin que Ud. jamás haya solicitado, de que su «Específico» es hasta aquí lo mejor que he encontrado en el mundo; y en lo que he caminado por el planeta no conozco otro remedio tan eficaz que valga lo que vale el suyo.

Con sentimiento de distinguida consideración, quedo de Ud. la más agraciada de sus clientes, que su Específico ha recubierto con la lozanía juvenil».

(Firmada)

Inés Echeverría de Larrain («Iris»)

Dirección: Delicias 1689.

(Santiago, Chile)

Las damas que empiezan a padecer de Calvicie, Canicie, caspa o cualesquiera otra afección capilar deben consultar hoy mismo al Dr. Benguria y comenzar el tratamiento con sus renombrados Específicos.

Un gasto a tiempo, previene funestas consecuencias y en la mayoría de los casos resulta una economía para el futuro.

Dado el poco tiempo que el especialista Dr. Benguria permanecerá entre nosotros por tener que seguir su viaje a los Estados Unidos a donde lo llaman importantes relacionados con sus productos, nuestras damas deben proveerse, para su tocador y para las afecciones del cabello que comiencen a notar, de los afamados y excelentes Específicos Benguria, en la Oficina General que ha establecido en la capital, Hotel Francés, Avenida Central, frente a la Librería Sauter y Co. Por correo a la casilla número 1293.

## Cupón B

Recorte este Cupón y envíelo a nuestras oficinas

Remito a ustedes la suma de C 9.00 para que me suscriba a "La Opinión" durante los meses de enero, febrero y marzo de 1925.

Con el recibo cancelado me enviarán ustedes DOS boletos para el Sorteo de Navidad.

Nombre .....

Dirección .....

## LA OPINION

## Cupón A

Cien de estos cupones dan derecho a un número para la rifa de 140 regalos que hace LA OPINION a sus lectores.

El boleto será enviado por correo o se entregará personalmente en nuestras oficinas a toda persona que presente los cien cupones requeridos.

# Labores Parlamentarias

## Hoy irá a la Cámara el Ministro de Educación Pública

Hasta a las 16 hs. no se abrió la sesión. En la Presidencia el Lic. Volio. Aprobada el acta anterior.

### La estatua del Libertador

El Secretario de Relaciones Exteriores invita a los diputados a la inauguración de la estatua de Simón Bolívar.

### Dos proyectos

Fueron leídos dos nuevos proyectos más: uno para la compra de una lancha y otro para fijar el Presupuesto de la Subsecretaría de Salubridad.

### Segundos debates

En segundo debate se aprobaron los proyectos siguientes: compra de carros para reos y enfermos, Ampliación del Presupuesto en la Partida de la Cartera de Seguridad Pública y Creación de una plaza de Notificador de la Corte.

### La partida del Diario Oficial

Fue leído el dictamen favorable al proyecto de ampliación del Presupuesto en la Partida del Diario Oficial y Trabajos de Imprenta. (La ampliación es de \$30,000). Se aprobó.

También se aprobó el proyecto en primer debate.

### Escuelas Complementarias

Fue leído el dictamen favorable al proyecto de creación de escuelas complementarias en provincias. (1º de nov. de 1924).

Jorge Ortiz. Aunque simpatiza con el proyecto observa la conveniencia de gastar ordenadamente los dineros del Estado.

También indica la conveniencia de pedir a la Secretaría de Educación detalles sobre la organización del sistema educativo en 1925. Al efecto hace moción.

Rodríguez. Apoya la moción del Rep. Ortiz.

Conviene hacer tal excitativa.

Alude al problema de los maestros en el Guanacaste diciendo que es necesario el establecimiento de un centro docente en ese lugar.

León Herrera. Apoya el dictamen.

Acompaña la iniciativa del Rep. Ortiz.

Alude a su excitativa presentada hace algún tiempo.

Está convencido de las capacidades del señor Quesada para orientar mejor la educación nacional y declara que conviene oír la voz oficial en la Cámara.

Desea que el Secretario de Educación venga al Congreso.

Simpatiza con el proyecto.

Ortiz. Hace moción para interpelar al Secretario de Educación.

Rojas.—Alude al proyecto.

Desconoce la idea de suprimir el VI Grado y no se la explica existiendo el plan de crear los VII y VIII grados.

Reconoce la buena preparación del señor Quesada.

Se refiere a la educación nacional.

Presidente.—¿Se da por discutido el dictamen?

Aprobado en primer debate.

Presidente.— En discusión moción del Rep. Ortiz.

Ortiz E. Alude al proyecto y declara que *hay un poder que se opone* a las reformas de la enseñanza...

### Reformas a la Ley de Tributación

Presidente. En discusión el dictamen favorable al proyecto de Reformas a la Ley de Tributación Territorial.

(El estudio es muy extenso. Presenta algunas reformas y recomienda el cobro del impuesto.)

Leiva. Hace algunas indicaciones y señala como graves los artículos 21 y 27.

Largamente se extiende en consideraciones.

Presidente. Queda en uso de la palabra el Rep. Leiva.

Se levanta la sesión: las 17 hs. 10 m.

### Boda en Nicaragua

El jueves pasado 27 de noviembre debe haberse efectuado en Managua, Nicaragua, la ceremonia matrimonial de don Crisanto Dobles Segreda y la señorita Margarita Vilorio, la que nos fué participada en atenta esquila por los padres de los contrayentes en días pasados.

### Distinguida viajera

En la mañana de ayer fué despedida por numerosas amistades, en la estación del Pacífico en donde tomó el tren para Puntarenas, la señorita Marta Esquivel Yglesias quien después de haber permanecido



Marta Esquivel Yglesias

varias semanas en el Hospital de San Juan de Dios efectuando su noviciado, embarcará par Guatemala con el objeto de ingresar al Seminario de aquella capital para vestir el hábito de Hermana de la Caridad.

Con la señorita Esquivel Yglesias se agrega una más al grupo de nobles y abnegadas costarricenses que figuran en la Comunidad de San Vicente de Paul, consagradas al servicio de los que sufren.

Despedimos muy cariñosamente a la distinguida viajera y deseamos que un éxito completo corone la alta misión que ha de cumplir en bien de la humanidad doliente.

### Partido Laborista de Costa Rica y Nicaragua

San José, diciembre 1º de 1924 Sr. Director de LA OPINION Muy señor mío:

Agradecería la publicación de los dos siguientes telegramas que interesan a la clase trabajadora del país.

Depositado en León el 2 de setiembre de 1924 a las 10 a. m.—Recibido en San José el 3 de setiembre de 1924 a las 3 p. m.

A José Angel Zeledón

En nombre Federación nicaragüense que patrocina organización Partido Laborista nicaragüense, ruégole enviar esta oficina una copia principios fundamentales Partido laborista en esa para ver de unificar ambas aspiraciones.

Fraternalmente, = Apolonio Palacio, Secretario Federación nicaragüense.

Depositado en San José el 1º de diciembre de 1924

Señor Apolonio Palacio León, Nicaragua

Secretario Federación Obrera nicaragüense. Recibido telegrama dirigido José Angel Zeledón, Partido Laborista aquí profundamente agradecido. Detalles principios fundamentales por correo.

Fraternalmente servidor y amigo; Secretario interino Consejo Central.—Juan de Dios Morales.

Quedo del Sr. Director su más atento y S. S.— Máximo Bermúdez. Presidente del Consejo Central.

# Informe anual del Canal de Panamá

## Enorme cuantía de las entradas

La Bandera de Costa Rica no estuvo representada en el tráfico del año.

El informe anual del Canal de Panamá correspondiente al año fiscal que venció el 30 de junio de 1924, fué publicado y revela que fué el año más próspero para el Canal. Las entradas netas del Canal ascendieron a 17,209,572 dólares y las del ferrocarril de Panamá 1,044,887 dólares.

Un total de 5,230 barcos pagaron peajes, lo cual es un 30,7 por ciento más que el año anterior.

El ex Gob. Jay J. Morrow dijo que los resultados obtenidos en 1924 se deben en parte a los embarques de petróleo de California y agregó que aunque este tráfico ha estado

disminuyendo desde el mes de setiembre de 1923 ha habido un aumento constante en otros sentidos que tienden a recom pensar por la pérdida en el tráfico de petróleo.

Veintiuna banderas estuvieron representadas en el tráfico del año, correspondiendo a los Estados Unidos 6.7 por ciento del total, al Japón 3.5 por ciento, Alemania 2.7 por ciento y Noruega 2 por ciento. La carga que pasó en barcos chilenos mostró un aumento mientras que hubo disminución en la de barcos peruanos, comparado con los totales de 1923.

Las banderas de Argentina, Bélgica y Costa Rica no aparecieron en 1924, pero estuvieron representados el Ecuador, Finlandia, Yugoslavia y la Ciudad Libre de Danzig.

CURACION RADICAL Y RÁPIDA

**SANTAL MIDY**

de los Flujos Recientes ó Persistentes

Exigir la Firma:

PARIS, 8, rue Vivienne, 8 y en todas las Farmacias

### Exámenes en los Colegios de Educación Secundaria

Conforme a la reglamentación recientemente dictada sobre exámenes en los colegios de Educación Secundaria, habrá ejercicios públicos colectivos de cada asignatura con el fin de dar oportunidad a los padres de familia y público en general de apreciar la labor realizada por el profesorado.

La Secretaría de Educación tiene interés, muy marcado por cierto, en despertar interés por estos ejercicios. Oportunamente nos ocuparemos de dichos ejercicios.

### Lea La Opinión

Juegos de cubiertos plateados y de Alpaca en cajitas para regalos de bodas a precio de costo.

Cuchillos para mesa de Acero Inoxidable (Stainless Steel).

Gran variedad de cortaplumas, tijeras y navajas de la famosa marca **Los Gemelos**.

Inmenso y escogido surtido de cubiertos de Alpaca Krupp, considerados como los mejores en todo el mundo.

Todas nuestras mercaderías llevan la marca de garantía

Cuchillería de **Oswaldo Salvador & Co.**

Frente a la Plaza de Artillería

**Royal Netherlands West India Mail**

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

El vapor **STUYVESANT**

Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el

**4 DE DICIEMBRE DE 1924**

llevando pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a **Sasso Pirio Sucs.** San José. C. Harold Smith en Limón.

En la

# Librería Española

de María V. de Lines

encontrará Ud. preciosos arbolitos de Noche Buena, bombitas y adornos para los mismos, cochecitos para muñecas, troles y triciclos para niños, juguetes de cuerda, muñecas para tocador, bibelots y bebés de porcelana, de últimos estilos.

Visite hoy mismo nuestra casa y se convencerá de lo variado del surtido y de lo reducido de sus precios

Ya está a la venta el Almanaque María V. de Lines para 1925, conforme al meridiano de San José

Traslado de Clínica

## Enrique A. Calvo

CIRUJANO DENTISTA

### HA TRASLADADO

su Clínica 25 varas al Oeste de la Botica Francesa, contiguo a la casa del Lic. Francisco A. Barquero

— telefóno 312 —

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

# POMADA MIDY Y LOS SUPOSITORIOS MIDY

Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz, de uso fácil y aseado, gracias a la cánula rectal adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY

8, Rue du Commerce

PARIS

# Rechazo el cargo de cómplice en el atentado municipal contra el porvenir de San José

# Sección deportiva

Por Sheik

El Regidor Vargas Araya para justificar, en parte, el atenido contra el porvenir de la ciudad de San José, del cual es él, único culpable, dice en su voto razonado de hoy, publicado en «La Tribuna» y en el «Diario de Costa Rica», que yo, en mi calidad de Gerente de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, acepté esa prórroga.

Mala memoria tiene el Sr. Vargas al hacer esa aseveración, sin completar la forma en que yo, previa respetuosa protesta al Municipio, ya que ninguna de las partes en el debate había solicitado ni sugerido prórroga, podría llegar a aceptarla.

La condición indispensable que yo puse para aceptar semejante prórroga de veinte años que el Regidor Vargas Araya pretendía imponer, fué terminante, pero el señor Regidor ha estimado prudente no consignarla en su voto «razonado». Aceptaría—dije yo,—la prórroga para que se mantengan las instalaciones aéreas durante veinte años más, siempre y cuando las compañías existentes acepten las mismas exigencias y prescripciones técnicas impuestas a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en su contrato con el Municipio, y que sus tarifas y forma de distribución de la fuerza sean igualadas a las de ella.

Esta condición, sugerida por mí al Municipio, dió lugar a la muy atinada moción del Regidor doctor Hernández, que dice:

«1.º.—Que antes de resolver, se consulte a la Facultad de Ingeniería de la Repu-

blica si con la entrada de una nueva compañía, debe obligarse a las otras empresas eléctricas a arreglar científicamente sus instalaciones aéreas; y que diga además, cuáles deben ser las condiciones necesarias de las mismas, para la seguridad de vidas y propiedades; y 2.º.—Que si las compañías aceptan esas condiciones, se conceda la prórroga a que se refiere la moción anterior del Regidor Vargas Araya.»

Insistí en que la consulta a la Facultad, propuesta por el Regidor doctor Hernández, fuera hecha a base del cuestionario contenido en mi memorial del 21 de octubre de 1924, pero a ello se opusieron los representantes de la Compañía del Tranvía y el señor Vargas Araya. La moción del Regidor Hernández pasó.

Sostuve en el seno de la Municipalidad; en su sesión del 24 del presente, y sostengo ahora, que los cálculos para una distribución subterránea en la ciudad de San José, explicados por las compañías actuales, son exagerados. Ofrecí al Regidor Vargas Araya, en carta abierta que le dirigí con fecha 14 de noviembre corriente, ilustrar su criterio sobre instalaciones eléctricas subterráneas, por medio de la asistencia de un Ingeniero que ha llevado a cabo algunas de esas instalaciones fuera del país. Ofrecí a la Municipalidad someter a su conocimiento presupuestos y estudios que teníamos sobre una distribución eléctrica sub-

terránea para la ciudad de San José y otros tantos detalles para desvirtuar las afirmaciones que se hacían en contra.

El Regidor Vargas Araya, con tenacidad digna de mejor causa, ha despreciado la oportunidad de convencerse de la verdad de las cosas.

¿Por qué razón había de ejercer tan sólo influencia en el señor Vargas Araya, los informes que suministraban los Ingenieros de las Compañías eléctricas actuales y no los que le brindaba la Compañía Nacional Hidroeléctrica?

¿Por qué han prevalecido como buenos los informes de los Ingenieros Pacheco, Ross y Viquez, sin antes oír los que pudiera dar la Facultad de Ingeniería de la República?

¿Por qué razón se ha resuelto una prórroga de veinte años para el mantenimiento de las instalaciones aéreas en la ciudad, sin antes oír la opinión de la Facultad Técnica de la República?

¿QUE VENTAJAS PARA LA COMUNIDAD HA CONSEGUIDO el Municipio actual con su imprudente acuerdo de prorrogar el plazo a las Compañías Eléctricas, para mantener sus instalaciones aéreas durante veinte años más?

Nada puede contestar el señor Vargas Araya que justifique su inaudito proceder.

Cuando en 1908, la Municipalidad reveló a la Compañía del Tranvía, de su obligación de construir la doble vía en la ciudad, a que estaba comprometida, le exigió en cambio, la construcción del tranvía a Guadalupe y estipuló entonces el cumplimiento de ciertas mejoras técnicas que en aquella fecha se imponían.

¿Por qué razón se prorroga

a la Compañía Nacional de Electricidad (Alvarado), el plazo para mantener sus líneas aéreas hasta 1945, cuando su concesión se limita tan sólo hasta el 15 de Julio de 1930?

¿No creé el señor Vargas Araya que en 1930, al pretender la renovación de su contrato, la Compañía Nacional de Electricidad (Alvarado), la Municipalidad podría corregir las deficiencias de los contratos actuales y sacar grandes ventajas en beneficio de la comunidad?

Nada puede aducirse, que justifique el procedimiento de la Municipalidad, al resolver en una sesión, violentamente, sin que de ello se diera parte a los representantes de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, la cuestión en debate, que estaba en trámite de informe ante la Facultad Técnica de la República.

Nada hay que cohoneste la prescindencia absoluta del más elemental principio de cortesía para un centro como la Facultad Técnica de la República, y para una de las partes en el debate: la Compañía Nacional Hidroeléctrica.

El atentado al porvenir de la ciudad no se ha llevado a cabo sin que se oyerá en el seno del Municipio otra protesta que la del regidor doctor Hernández, quien puede estar satisfecho de su actitud en la última sesión.

Juzgue el público, por lo anterior, el proceder mío como ciudadano y como personero de la Compañía Nacional Hidroeléctrica.

Enrique Ortiz R.

San José, 29 de noviembre de 1924.

## El último match

El domingo pasado se efectuó en la Sabana el segundo match de selección organizado por la Liga Nacional de football con el fin de organizar el equipo que tomará parte en las olimpiadas.

Los equipos estaban integrados así:

**Azules.**—Gastón Michaud, Raúl Guzmán, General Jiménez, Héctor Albertazzi, Daniel Gallegos, Rodolfo Peralta, Ignacio Mora, Constantino Flores, Victor M. Rodríguez, Juan M. Marchena y Jorge L. Solera.

**Rojos.**—Manuel Rodríguez, Víctor Viquez, Gilberto Arguedas, Ricardo Bermúdez, Juan Gobán, Eladio Rosabal, Salvador Tabasch, Braulio Morales, Claudio Arguedas, Pedro Quirce y Juan Fonseca.

De juez actuó el conocido árbitro don Miguel Angel Castro.

El juego se inició con un avance del ataque rojo que fué rechazado lucidamente por los contrarios.

Desde ese momento el juego fué muy interesante y reñido. La bola iba de un campo a otro despertando gran entusiasmo.

Del equipo azul se lucían General Jiménez, Tuca, Michaud, Galleguites y Peralta. Este último hizo su reaparición en el deportismo tico haciendo una faena de buen estilo. General Jiménez trabajó con distinción y Michaud estuvo en su día.

Del equipo rojo merecieron ovaciones Manolo, Papas, Goban, Poeta, Rosabal, Arguedas y otros más.

Nacho Mora estuvo muy flojo.

Papas fué ovacionado. En uno de los lances del juego le dejó ir un papazo a Michaud que no hubiera sido atajado por tres Camiotas juntos. Ese muchacho tiene su puesto seguro en el equipo nacional.

Flores, de Tres Ríos, logró hacer un tanto a favor de su equipo. Terminó el primer tiempo quedando el juego empatado, es decir un goal contra otro.

El entusiasmo era desbordante y las apuestas se cruzaban a favor de ambos equipos.

En este juego, nos decía un viejo jugador, quedaron definidos los puestos en el match internacional, de 2 jugadores más; General Jiménez y Galleguites.

Y nosotros seguimos creyendo que en el equipo nacional son insustituibles: Manolo, Arguedas, Rosabal, Gobán, Papas, Braulio, Madrigal y Quirce.

En nuestra próxima edición nos ocuparemos ampliamente de la selección con detalles muy importantes.

## El concurso atlético

El resultado del concurso atlético fué el siguiente:

Carrera de 15 k. vencedor, Antonio Rodríguez.

Carrera de 100 metros; Laprade, de la Osa y Mézerville. Carrera de 400 metros, Laprade.

Carreras de relevos; Mézerville, Alvaro Castro y Orlich. Triple salto con impulso; Rosabal.

Lanzamiento de la Jabalina; Rosabal, Zeledón y Holst.

Tiro al martillo; Mac Ghie y Zeledón.

## He aquí la oportunidad

### de comprar un buen reloj a un precio muy bajo

Para introducir en ese país nuestro magnífico surtido de relojes ofrecemos estos hermosos relojes de la bien conocida marca «ELGIN» a un precio que permitirá a todos comprar uno de estos relojes que son el orgullo de quienes lo poseen.

**RELOJ PARA CABALLERO** garantizado por 25 años modelo plano, grabado a mano; oro chapeado de 14 kilates y oro macizo de 14 kilates, blanco, verde y marfil. Máquina de 17 joyas, tres ajustamientos y regula. Or de patente. La carátula es plateada con números negros y manecillas de acero azul de fantasía. Este reloj es de gran precisión y de una apariencia tan elegante que nosotros garantizamos la más completa satisfacción. Garantizamos también que nuestros precios no podrán ser igualados en ninguna otra parte. **NOSOTROS VENDEMOS AL COSTO PARA ACREDITAR NUESTRA CASA.** Enviamos estos hermosos relojes en un bonito estuche de cuero forrado de seda a los precios siguientes:

Oro chapeado de 14 kilates. . . . . \$ 10.50  
Oro macizo de 14 kilates. . . . . 22.00

**RELOJ DE PULSERA** para señora, garantizado por 25 años, modelo extra plano, rectangular de gran novedad y elegancia; caja grabada a mano, corona de zafiro; oro chapeado de 14 kilates, oro macizo de 14 kilates, y platino. La carátula es plateada con números negros y manecillas de fantasía. La marca «ELGIN» es una garantía de la calidad de estos relojes. Nosotros garantizamos que nuestros precios son mucho más bajos, y que no pueden ser igualados en ninguna parte. En caja de cuero forrada de seda, a los precios siguientes:

Oro chapeado de 14 kilates . . . . . \$ 7.50  
Oro macizo de 14 kilates . . . . . 15.00  
PLATINO . . . . . 30.00

Aproveche esta gran oportunidad y mande su pedido hoy mismo por que estos precios son de introducción y pronto serán subidos. **TO DOS LOS PEDIDOS TIENEN QUE VENIR ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE Y NOSOTROS PAGAMOS TODOS LOS GASTOS DE ENVÍO Y LOS DERECHOS EN EL PRIMER PEDIDO.**

----- Satisfacción garantizada o su dinero le será devuelto -----

GRATIS

Con cada reloj para caballero enviamos, enteramente gratis una bonita cadena de oro chapeado de 14 kilates, y con cada reloj para señora una hermosa y elegante pulsera de oro chapeado de 14 kilates. Estos regalos valen cuando menos \$ 4.00 cada uno.

## SEÑORES COMERCIANTES

En pedidos por docenas de los relojes arriba descritos damos su descuento de 30%. Pida una docena hoy mismo y estamos seguros que al recibirla nos pedirá cuando menos una gruesa más. **NOSOTRO PAGAMOS TODOS LOS GASTOS DE ENVÍO Y LOS DERECHOS EN EL PRIMER PEDIDO.**

**SOLO LOS PEDIDOS QUE VENGAN ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE SERÁN ATENDIDOS.** Mande su pedido hoy mismo

Saque un giro postal o un cheque y escriba a

ROCCAFLUR BROTHERS, P. O. Box 1225, Chicago, Ill., E. U. A.

# Gyraldose

Para la higiene íntima de la mujer

El antiséptico que toda señora debe tener sobre su tocador.

Preparado en los Laboratorios del URODONAL



Excelente producto no tóxico, decongestionante, anti-leucorreo y cicatrizante.

Olor muy agradable.

Uso continuo muy económico.

Asegura un real bien estar.

He aquí la caja de GYRALDOSE indispensable a toda mujer cuidadosa de su higiene.

## OPINIÓN MEDICAL:

« En resumen, nuestras conclusiones, basadas en numerosas observaciones hechas con Gyraldose, conduciéndonos a aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorrea, prurito vulvar, uretritis, metritis, salpingitis y todas las veces que el médico quiera hacer la antisepsia de las partes vaginales y modificar los flujos, recordándose de la conocida sentencia: « La salud de la mujer depende de su higiene íntima. »

Dr. HENRI RAJAT,

Doctor en Ciencias de la Universidad de Lion, Jefe del Laboratorio de su Hospicio Civil, Director de la Junta Municipal de Higiene de Vichy.

Establecimientos Chatelain, 2, rue de Valenciennes, Paris.

Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHEN & C.

Agente en Costa Rica:

E. De Mezerville

## EMANUEL MOISO

Avisa a sus clientes y amigos y al público en general, que habiendo comprado el

# Gran Hotel París

situado 50 varas al oeste del Parque Central y con edificio completamente nuevo y contra temblores, tendrá mucho gusto en servirle en dicho Hotel, procurando, como siempre, dejarlo complacido.

1º de noviembre de 1924.

# PARA TOSES

CATARROS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS. TOMA EMULSION DE SCOTT

## Fiestas heredianas

En la ciudad de las Flores ha despertado gran entusiasmo el proyecto de celebrar fiestas cívicas en ese lugar.

El comercio y la Municipalidad han ofrecido su contingente lo mismo que las empresas particulares.

El último día de festejos se verificará un gran baile en la Escuela Normal. Pronto publicaremos el programa.

## En su puesto

Durante los últimos días se ha desarrollado un verdadero proceso de intrigas para hacer que renuncie el Jefe de la Penitenciaría señor Rojas. Sin embargo el superior las ha desatendido excitando a don David que continúe en su puesto.

# REMATE

El lunes 15 de Diciembre a la 1 de la tarde en la Casa de préstamos de Agustín Solá 350 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Llegaron máquinas de sumar BURROUGHS Arthur Savage & Co. Ltd

## Un estudiante de medicina que manchaba los instrumentos

"Sufrí durante años de fuertes dolores en el dorso, reumatismo y lumbago, debido a riñones defectuosos. Tenía tal cantidad de ácido úrico que manchaba los instrumentos usados en mis prácticas en la Universidad, cuando estudiaba medicina. Me sentía débil, el corazón marchaba irregularmente y estaba tan nervioso que casi no atinaba a hacer mis experimentos anatómicos."

"No tenía apetito y estaba bastante delicado. Tenía que levantarme varias veces por la noche a hacer aguas, y no podía dormir bien. Algunas veces la orina era escasa, de color subido, como polvo de ladrillo."

Mis pies y manos se hinchaban por tiempo, y ya me creía víctima de la enfermedad de Bright. La vida era para mí una pesada carga."

"Por recomendación de uno de mis profesores de la Universidad empecé un tratamiento con Anticalculina Ebrey y hoy, después de tres pomos tomados, me siento perfectamente bien. Sea la presente testimonio de mi gratitud."

Braulio Labastido, Lamparilla, 33, bajos, Habana Cuba.

Males innumerables se producen en el estómago, riñones y vejiga cuando se fatigan y se ponen a trabajar en exceso

por motivo de comidas opíparas, el abuso de los placeres y licores y el trabajo penoso de cualquier clase. Pronto se dejan notar los síntomas de dispepsia, anemia, reumatismo, dolores al orinar, orina sanguinolenta, agotamiento nervioso y falta de sueño.

Los enfermos en estos casos si se sienten sin ánimos para trabajar, nerviosos y cualquier cosa los incomoda. Pierden en peso y la salud se quebranta en grado. En estos casos es que la Anticalculina Ebrey viene a ayudar a recobrar la salud. Una cucharadita de Anticalculina Ebrey en un litro de agua tomada diariamente, como refresco, fortalecerá los riñones, la sangre se volverá rica, y la salud se recobrará por completo en corto tiempo.

Anticalculina Ebrey se puede conseguir en todas las boticas.

Anticalculina Ebrey se vende en líquido y en pastillas. Direcciones para usarse en cada frasco.

Si sufre usted de dispepsia e indigestiones, se recomiendan para esos casos las famosas Pastillas Digestivas Ebrey.

Solicítelas en una buena farmacia o escriba a Ebrey Chemical Works, 82 West Broadway, New York, y se le informará donde puede obtenerlas.

## Las papeletas para la elección de la directiva de la Facultad de Medicina

Entre los miembros de la Facultad de Medicina de la República han circulado las siguientes papeletas para la elección de la Junta Directiva que ha de fungir en el año próximo.

La primera, integrada por elementos jóvenes y que tiene probabilidades de éxito, es la siguiente: Presidente, Dr. don Ricardo Moreno Cañas. Secretario, Dr. don Gustavo Odio de Granda, Tesorero, Dr. don José María Barrionuevo, Vocal 1. Dr. don Roberto Fonseca Calvo, Vocal 2, Dr. don Constantino Herdocia, Vocal 3. Dr. don Julio César Ovarés, Fiscal, Dr. don Roberto Chacón.

La otra papeleta se encuentra formada así: Presidente, Dr. don Carlos Pupo, Secretario, Dr. don Roberto Quesada, Tesorero, Dr. don Benjamín Hernández, Fiscal, Dr. don Gustavo Odio de Granda, Vocal 1, Dr. don Francisco Cordero, Vocal 2. Dr. don Ricardo Jiménez Núñez, Vocal 3. Dr. don Antonio Peña Chavarría.

La asamblea tendrá lugar el 8 de los corrientes a las 12 del día en el local de la Facultad de Medicina.

## Noticias de Sonsonate

La Opinión San José.

Sonsonate 28.—Están llegando a esta ciudad viajeros en automóvil procedentes de Guatemala. Este diario publica la primera acta de la Sociedad de Padres de Familia.—Heraldo de Sonsonate.

### EN SU CASA

— no deben faltar los —

### Polvos Columbia

Antisépticos y curativos porque no hay remedio que cure con tanta rapidez y eficacia: úlceras, Ezcemas, quemaduras, barros, heridas y todas las enfermedades del cutis. No olvide que esta preparación es una maravilla que cuando la pruebe se convencerá.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

### QUONG TAI CHONG & CO.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

### Crema Bestoval

Es maravillosa

Limpia y pule todos los metales, mármoles, vidrio labrado, lava las tazas para excusados etc. y todas las joyas y prendas hechas con dichos metales.

De venta: Botica Francesa y otras farmacias, Ferreterías y Almacenes.

THE BESTOVALL Co. 854 Bay St. New York

Misael Jiménez M. Representante

## Summit & Ware

Avenida Central frente al Hotel Francés casa esquinera

## Baratillo comenzará Miércoles

Todos nuestros sombreros para señoras y señoritas sin excepción, han sido puestos a los precios siguientes

Sombreros desde \$ 50.00  
Ahora 29.50

Sombreros desde \$ 65.00  
Ahora 39.50

Sombreros desde \$ 80.00  
Ahora 49.50

Antes 546 5 Avenida New York

## Deje que "Gets-It" Subyugue sus Callos

Los callos más beligerantes pierden inmediatamente todos sus sentidos al recibir la



caricia de dos o tres gotas de "Gets-It." A los cinco minutos Ud. solo recuerda su dolor y molestias como un sueño desagradable, y se reprocha a sí mismo por haberlo resistido tanto tiempo. Al siguiente día lo encontrará Ud. bien muerto, y listo para descascararse de raíz. Cuesta una poequet. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

## LEA "LA OPINION"

Método fácil para obtener carnes, hermosura y fuerzas.

El error en que incurren casi todas las personas delgadas que desean ganar carnes y a la vez hermosura y fuerza es el de insistir en medicinar sus estómagos con drogas de cualquier clase o en participar de comidas demasiado grasientas, mientras que la verdadera causa de su debilidad no recibe atención alguna. Nadie puede aumentar su peso mientras sus órganos digestivos no asimilan propiamente los alimentos que van al estómago. Gracias a un nuevo descubrimiento científico, es posible hoy combinar en una forma sencilla los elementos que los órganos digestivos necesitan para ayudarles en su obra de asimilación debida de los alimentos y convertir a éstos en sangre y carnes duras y permanentes. Este descubrimiento se llama CARNOL, uno de los mejores creadores de carnes que se conocen. CARNOL, por medio de propiedades regenerativas y reconstructivas, ayuda al estómago en su tarea de extraer de los alimentos las sustancias nutritivas que ellos contienen, las cuales lleva a la sangre y ésta, a su vez, las distribuye por todos y cada uno de los tejidos y células del cuerpo. Muy fácilmente puede usted imaginarse el resultado de esta transformación cuando empieza usted a notar que sus pómulos se van llenando, los huesos de su cuello, hombros y pecho van poco a poco desapareciendo y al cabo de algunas semanas usted ha ganado algunos kilos de carne sólida y permanente. CARNOL no contiene ingredientes perjudiciales a la salud y lo recomiendan los médicos y farmacéuticos.

ADVERTENCIA: Si bien es cierto que CARNOL produce excelentes resultados en casos de dispepsia nerviosa y desatrevimiento del estómago en general, los dispepticos y enfermos del estómago no deben tomarlo si no desean aumentar por lo menos algunos kilos.

# ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

## UNITED FRUIT CO.

### Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón; llegando los días Jueves en la mañana, y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje como de vuelta en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

**M. M. Marsh**  
Administrador

San José, Nov. 14 de 1924

## UN DÍA TERRIBLE...

¡Cartas, facturas, cuentas, entrevistas, errores de los empleados! ¡Un día terrible! Y como consecuencia natural, un tremendo dolor de cabeza. ¡Qué consuelo tan grande proporciona en estos casos una dosis de

### CAFIASPIRINA!

No sólo alivia inmediatamente el dolor de cabeza, sino que hace desaparecer la fatiga cerebral y devuelve las fuerzas al organismo. La CAFIASPIRINA produce resultados igualmente admirables tratándose de dolores de muelas y oído; neuralgias; jaquecas; resfriados y malestar producido por las trasnochadas o los excesos alcohólicos.

Nunca afecta el corazón.  
Inofensiva para los riñones.  
Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."

## Jesús María Castro

Jabones de primera calidad  
Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

# Como se festejó nuestra Independencia en el Paraguay

Itá, octubre 18 de 1924

Señor don Alfonso B. Campos, Director de la "Revista de la Escuela de Comercio"

Asunción

Señor de mi respeto:

Cumpliendo con los fines que impone la escuela y sobre todo el magisterio, cual es el ilustrar a las masas populares, aproveché la grata fecha del 15 de setiembre para organizar la velada e inculcar la noción de que en esta fecha, Costa Rica, al igual que su hermana mayor Guatemala, se decidió a declarar su independencia. Por esta fiesta han conocido no solamente los niños, sino los padres de esta población que las Repúblicas Centroamericanas, deponiendo el respeto y la sumisión que debían al Rey, optaron por separarse de la Madre Patria. En breves palabras finalizando el acto expliqué al público, la célebre circular de Gainza del 14 de setiembre de 1821, llamando a los ciudadanos a un congreso, donde el 15 de setiembre se firmó la famosa acta de Independencia. Esta fué la chispa que encendió el ánimo de todos los costarricenses; les expliqué cómo este país declaró categóricamente el 29 de octubre de 1821, la rotura completa de los lazos que unía la colonia con la metrópoli.

El acto empezó con el canto de los Himnos paraguayos

y costarricense. El Himno de Costa Rica, tiene sus estrofas algo solemnes y no sé por qué, parece que el eco al repetir sus ondas armoniosas, esparce las vibraciones del recuerdo de una patria ausente.

La señorita Elisa Garcete, miembro del personal, recitó la poesía «A Costa Rica» de Fernández Güell, que fué muy aplaudida. Las señoritas Teodora Menzón y Adela Ros, con las banderas respectivas representaron Paraguay y Costa Rica.

Ya ve Ud, señor Campos, que fué una fiesta muy sencilla pero de alto grado moral. Ella ha venido a despertar la general apatía que nos embarga y poner, un paréntesis a nuestras tareas, para rendir justo homenaje a una nación que mediante una aspiración legítima de sus hijos, forma hoy una familia acariciada por la libertad.

Reiterándole mi reconocimiento por sus atenciones, le saludo muy atentamente.

ERMELINDA M. v. de ROSS

Nota: El señor Campos, brillante intelectual paraguayo, facilitó la música y la letra de nuestro himno nacional, así como la poesía de Fernández Güell. A él se debe en gran parte el éxito del homenaje a Costa Rica, y no puede menos LA OPINION que rendirle desde aquí las más expresivas gracias por sus nobles empeños en pro de nuestra patria.

# El Guild de Santa Ursula

Con asistencia de la mayoría de los miembros de la colonia anglo-americana, se efectuó en las horas de la tarde del sábado pasado, en la Casa Curial de la Iglesia del Buen Pastor, el Guild de Santa Ursula, fiesta anual, instituida hace 28 años con el fin de recaudar fondos destinados al socorro de los pobres de la colonia.

Fueron fundadoras de esta institución, en el año de 1896, Mrs. Ada Le Capellain, Miss Marian Le Cappellain, Mrs. Gregorio Quesada, Mrs. Lilly Hanckel, Mrs. Matilde de Johnston, Mrs. Percy Harrison, Mrs. D. D. Casament y Mrs. John Grinter.

Todos los jueves las damas de la mencionada colonia se reúnen de dos y media a cinco de la tarde para efectuar las labores de mano que deben venderse en el Guild de Santa Ursula que siempre se lleva a cabo en los últimos días del mes de noviembre.

En la actualidad hay 30 miembros.

En la sala principal de la Casa Curial se habían dispuesto las mesas para el servicio del té y la venta de bordados:

Finos y muy bonitos bordados fueron puestos a la venta, que fue atendida por Mrs. R. W. Watt y Mrs. Bowden.

La venta de confites estuvo a cargo de las señoritas Zaira y Grace Lindo quienes tenían un bonito adorno en su puesto.

El departamento de juegos para niños estuvo a cargo de Mrs. S. L. Estranger y de las señoritas Sarita e Isabel Johnston.

La lluvia impidió que se colocaran en los jardines las mesas para el servicio del té, el cual estuvo espléndidamente atendido por Mrs. A. Carit, Mrs. G. V. Mong, Mrs. J. A. Coronado, Mrs. L. Fiske, Miss Lee y Miss Douet.

La concurrencia fué bastante numerosa, no solamente de elemento extranjero sino también de nuestra sociedad.

Actualmente ejerce el cargo de Presidenta del Guild de Santa Ursula doña Nelly de Cox, esposa del caballero don Frank N. Cox, Cónsul de S. M. Británica, a quien se le debe en gran parte el éxito obtenido en la hermosa fiesta del sábado.

# Sobre el Intercambio Comercial entre Costa Rica y Panamá

Un distinguido amigo nuestro nos decía a propósito del intercambio comercial entre Costa Rica y Panamá:

"No hay ningún pueblo frontizo a quien le convenga tanto una campaña nacionalista como a Talamanca. Allí están muy entronizadas las costumbres panameñas y el comercio está completamente aislado de nosotros. Prueba de ello es que las mercaderías y provisiones de ese mercado son traídas de Bocas del Toro, echándose en olvido el comercio de Limón.

Esas mercaderías, como es natural, pagan en las aduanas ambos países los derechos consiguientes. Es decir, el comercio panameño se beneficia mucho con la vinculación que existe con toda esa región frontizera.

Y si contemplamos la situación actual, nos agregaba nuestro informante, no tiene por qué ser Talamanca una arteria del comercio panameño pudiendo estar ligada con el comercio de Limón. En este caso conviene que el Gobierno evite esa entrada al país de mercadería que en su mayor parte es clandestina, para darle vigor

al comercio con nuestro puerto del Atlántico. Y llevando las cosas al extremo, se puede evitar toda clase de inteligencia comercial en la frontera y conseguir que la United abastezca sus mercados haciendo un servicio de cabotaje entre Limón y Gandoca. De este modo la región se beneficiaría mucho y sería favorecido el fisco costarricense y no el de un país que desconoce nuestros derechos".

# La tienda mil colores Chiste

Un cliente le dice a Yankelewitz:

—Parece que la moda cambiará este año; verdad?

—Sí—contesta Yankelewitz

—Y cómo serán los trajes de verano?

—Todos al contado.

**Dr. HERDOCIA**  
MEDICO Y CIRUJANO  
de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los  
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

**HORAS DE CONSULTA:**  
De 10 a 11.30 y de 2 a 4  
Contiguo al Teatro Variedades

Lea La Opinión

**TACK HING LUNG y C.**  
GIL CONG  
IMPORTADORES - Puntarenas

# La Yodofosfarsina Cozzolino

Ha realizado conjuntamente todas las virtudes curativas del

## Yodo del Fósforo y del Arsénico

Miles atestados de medicos de larga experiencia de todas partes del mundo, así como los testimonios de gratitud que se reciben a diario de los millares de enfermos que recobran la salud, han merecido que sea proclamada la

## Yodofosfarsina Cozzolino

como el **depurativo soberano**, el **reconstituyente prodigioso**, el **regularizador más rápido y eficaz del Intercambio material**.

De venta en todas las Boticas - Almacenes New England - DELCORE ARONNE & Co

# Postales!! Postales!!

## Desnudos artísticos en cepia y a colores

Gran surtido de tarjetas postales ofrecidas a un precio extraordinariamente bajo. Estas tarjetas son de un material inmejorable, de las que se venden a cinco y a diez centavos oro cada una. Tenemos más de mil surtidos diferentes, así es que con un pedido de 10.000 mandamos diez de cada una.

Nuestros surtidos son extremadamente artísticos e incluyen lo mejor que se conoce en desnudos, caras, paisajes, marinas, etc. etc. Mandé su pedido hoy mismo y aproveche esta gran oportunidad.

Indique en su pedido si quiere postales en Copia, Blanco y Negro, a Colores o Surtidos. Los precios son iguales para todos los acabados.

**TODOS LOS PEDIDOS TIENEN QUE VENIR ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE.**

Examine los precios, compárelos, y comprenderá lo que esta oportunidad significa.

100 tarjetas por . . . . .	\$ 0.75
500 tarjetas por . . . . .	3.00
1000 tarjetas por . . . . .	5.00
5000 tarjetas por . . . . .	20.00
10000 tarjetas por . . . . .	30.00
20000 tarjetas por . . . . .	40.00

**SATISFACCION GARANTIZADA**  
**OSU DINERO LE SERÁ DEVUELTO**

Mandé hoy mismo su pedido porque estos precios son de introducción y pronto serán subidos. Nosotros pagamos todos los gastos y también los derechos en el primer pedido. **TODOS LOS PRECIOS SON EN ORO AMERICANO Y TODOS LOS PEDIDOS TIENEN QUE VENIR ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE.**

GRATIS

Con cada 5000 tarjetas enviaremos nuestro hermoso album de 100 páginas, con cantos dorados, enteramente gratis.

Mandé hoy mismo su pedido. Adjunte un cheque o giro postal y recibirá sus tarjetas a vuelta de correo. Escriba a **ROCCAFLEUR BROTHERS, P. O. Box 1225, Chicago, Ill., E. U. A.**

# Agradecimiento

En nombre de la Superiora y Hermanas de Nuestra Señora de Sión y de la Directiva que llevó a cabo la Kermesse efectuada los días sábado y domingo 22 y 23 de los corrientes, expreso por el presente medio nuestro sincero agradecimiento a todas las personas que colaboraron en esta fiesta; y al público en general que, de una manera tan espontánea, contribuyó al éxito pecuniario obtenido y que permitirá en breve emprender los trabajos proyectados.

TULIA C. CRESPI  
Presidenta

San José, Costa Rica, Noviembre de 1924

# Navaja de seguridad



Hoja de doble vida

# GEM

# CUPON

SEÑORES J. P. ARANGO & Co.

Apartado 916, San José.

Adjunto remito \$ 2.00 para que me despache un paquete con siete hojas «GEM» y una navaja «GEM» GRATIS.

Nombre .....

Dirección .....

# Gran Realización DE JUGUETES

## Por la mitad del costo

# Lunes 1.º de Diciembre

# ALMACEN MADRIGAL - Frente al Mercado

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

—No menos de tres inserciones.

—PAGO ANTICIPADO.

**Tractor Forson** Se desea comprar uno de segunda mano y en buen estado.—Dirigirse a esta Administración.

**Apartamento** o casa pequeña se solicita para matrimonio sin hijos.—Ofertas al Apartado 871.—D-H-N-O.

**Papel Satinado** Varias clases. De venta en Litografía Minerva.

**Filatelistas** tengo muy buenos sellos para cambio y venta. Compro en cualquier cantidad de Centro América. Teléfono 655.—Ap. 57 Barrio de Otoya. Frente a la Legación de México.

**Cacao en Grano** De 1ª calidad. Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

**Trapiche horizontal** Se vende uno para 8 caballos de fuerza, marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

**Bananeros** Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

**Anillos de puros** Surtido muy variado.—De venta en la Litografía Minerva.

**Se alquila** Una casa 100 varas al norte del Liceo de Costa Rica.—Entenderse con doña Juana Carvajal de García en la misma. D. 7-v.

**Economico** Se alquila una casa de la Iglesia del Carmen 200 varas al norte y 50 al sur con o sin muebles.—Informes en esta Administración.—

**De ocasión** Se vende en Aranjuez una pulpería con toda la propiedad.—Punto céntrico inmejorable y un plano Marca Alemán de cola.—Entenderse con su dueño Santiago Sabatino.—D-D 7-v.—

**Vendo** cinco mil cuchillas para ruedas del famoso colpachi amarillo, a setenta céntimos. Y mil tablas de cedro amargo. Inocente Hidalgo. Villa Quesada.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

**MODERNO**  
Martes 2 de Diciembre  
A las 7 p.m.  
**SANGRE SALVAJE**  
A las 8.30 p.m.  
Estreno de un drama interesante de fe y regeneración  
**CREALO Y SERA VERDAD**  
Por Thomas Neigam  
Jueves de Moda próximo  
**EL VAQUERO ERRANTE**  
HOOT GIBSON

**ADELA**  
Martes 2 de Diciembre  
A las 7 p.m.  
Sigue la serie colosal de **EDDIE POLO**  
**EL CAPITAN KIDD**  
A las 8.30  
La gran revista de tanto éxito de la familia Vargas titulada  
**DE TODO UN POCO**  
Con cuadros nuevos de gran presentación por María T. Vargas  
DOMINGO  
**LA PRINCESA DEL DOLLAR**

**AMERICA**  
Martes 2 de Diciembre  
Compañía de comedias  
**DIAZ-PERDIGUERO**  
Estreno. Estreno de la farsa de gran éxito cómico original de Margarita Mayo, titulado  
**LLUVIA DE HIJOS**  
Gran y sensacional éxito  
El Jueves de gran gala  
**LA JAULA DE LA LEONA**  
De Linares Rivas

**VARIEDADES**  
Martes 2 de Diciembre  
A las 7  
**ORDINARIA GANCHO Y ESCALERA**  
A las 8.30 p.m.  
Final de  
**EL CAPITAN KIDD**  
Por EDDIE POLO  
Episodios: 13 Un salto por la vida. 14 Una Lucha en el aire. 15 Victoria y Felicidad.

**Variedades MODERNO**  
Las dos funciones de hoy  
Son de lo más escogido:  
A las 7 p.m. en función ordinaria siendo válidas las tarjetas de obsequio, se proyectará la hermosísima cinta de gran éxito «Gancho y escalera».  
Ya las 8.30 el grandioso final de la soberbia serie «El capitán Kid» por Eddie Polo constituido por los brillantes episodios 13 un salto por la vida 14 Una lucha en el aire, y 15 Victoria y Felicidad en los que el eminente artista se muestra insuperable.

**MODERNO**  
THOMAS MEIGHAM en un drama interesante de fe y regeneración  
CREALO Y SERA VERDAD, así se titula esta historia interesante que se estrenará hoy en este teatro a las 8.30. La interpreta Thomas Meigham, una de las estrellas de la Paramount que gozan de mayor popularidad en el mundo entero. Es la regeneración de un hombre gracias a la confianza que tiene en sí mismo, y a su voluntad de acero.  
El próximo Jueves de Moda se celebrará con un estreno de HOOT GIBSON, una célebre película cómico-dramática, titulada **EL VAQUERO ERRANTE**.  
Esta noche a las 7 **SANGRE SALVAJE**, drama de gran sensación cuyo protagonista es un famoso perro de San Bernardo.

**América**  
Las tres funciones dadas por la Compañía Díaz-Perdiguero en el América han sido muy señalados triunfos  
Con el teatro completamente lleno de público elegante y distinguido, debutó el sábado en el AMERICA la Compañía de comedias y dramas DIAZ PERDIGUERO, y su debut

que en ellos predominan.  
Fueron aplaudidos con entusiasmo, revistiendo los aplausos, en las escenas culminantes y al final de los actos caracteres de ovación.  
Los demás elementos son buenos, mereciendo nota aparte la señora E. FLORES, que en el papel de Rosita demostró muy apreciables cualidades.



**Alberto Sáenz Esquivel**  
Pasante de Abogado y Notario Público  
Ofrece sus servicios profesionales al público en general y a la antigua clientela de los licenciados don Carlos y don Francisco Vicente Sáenz Esquivel.  
Oficina 50 varas al oeste del Parque Central. Contiguo al despacho del Dr. Aniceto Montero. San José, 5 de septiembre de 1924.

**Voto Femenino**  
Cómo única representante de La Liga Panamericana que se fundó en Baltimore y autorizada por Mrs. Carrie Chapman Catt, Presidenta Honoraria de la Liga Internacional del Sufragio Femenino, tengo el honor de dirigirme a todas las mujeres costarricenses, que desean la igualdad ante la ley del hombre y la mujer, sin distinción de clases sociales, para que pasen a mi taller a firmar un memorial que presentaremos al Congreso pidiendo el voto para la mujer.  
Sara Casal v. de Quirós  
125 varas al Este del Seminario.—Calle de la Soledad.

puede marcarse con letras de oro en los anales artísticos del país, donde pocas veces, acaso ninguna, había llegado una compañía tan homogénea y completa.  
LA CHOCOLATERITA alcanzó un éxito verdaderamente extraordinario.  
MERCEDES DIAZ y ARSENIO PERDIGUERO, son dos artistas de temple, que desde su aparición en escena se conquistaron las simpatías del público que reconoció en la notable actriz, aquella gracia ingénita y la ductilidad de talento propios de las eminencias del arte dramático. Y en ARSENIO PERDIGUERO, un actor de gran talento que siente los papeles y sabe comunicar al público las emociones

El conjunto y la presentación escénica, inmejorables.  
No ha fallado, pues la fama de que venía precedida la Compañía, que se acabó de acreditar en LA CASA DE SALUD, puesta en escena la noche del domingo. Y en EL CAUDAL DE LOS HIJOS representado anoche, en cuyas obras alcanzó otros brillantísimos éxitos.  
Como tonadillera, MERCEDES DIAZ, es notabilísima: es una elegante, viste con lujo y gusto supremos e imprime a las canciones un encanto especial que subyuga al auditorio.  
SALOME, la SERENATA DE ARLEQUIN y un Chiotis madrileño, que cantó magistralmente, son verdaderos modelos de arte.

**ADELA**  
Muchas y calurosas han sido las felicitaciones que han recibido los señores Nieto y José Ramón Gutiérrez por el triunfo colosal obtenido en el estreno de su Revista «Actualidad».—Esta noche «De Todo un Poco»; por la familia Vargas.  
Con un lleno considerable en el Teatro Adela se estrenó la revista nacional «Actualidad» original de los señores José Ramón Gutiérrez y el maestro Nieto, en la noche del domingo pasado.

El conjunto es bastante bueno, siendo ovacionados algunos cuadros de crítica muy profunda, arreglada, en verso sencillo, claro y elegante.  
Muy aplaudida fue la música, muy especialmente en el coro de las Mariposas del Amor, que se hizo repetir más de dos veces.  
Felicitamos muy de verdad a sus dos autores que han revelado su talento superior y nos alegramos de ver coronados con tanto éxito sus grandes cualidades de entusiasmo y dedicación.

**OBSEQUIOS DE NAVIDAD**  
que hace LA OPINION a sus lectores  
¿Cómo puede Usted obtener su boleto?

Remitiendo al Sr. Administrador 100 cupones de los que seguirán publicándose todos los días en la tercera página (Letra A.) Por cada 100 de éstos cupones Ud. a vuelta de correo o personalmente en nuestras oficinas recibirá UN boleto.

1º Ordenando sus trabajos de imprenta a nuestros talleres. Por cada cuenta de veinte colones que usted cancele también tiene derecho a UN boleto.

2º Pagando por anticipado un trimestre de suscripción, que se servirá durante los meses de enero, febrero y marzo de 1925. Usted puede avisar por escrito o por teléfono (688) a la Administración, y se tomará nota de su nombre. A hacerse efectivo el cobro de los tres meses se le enviarán DOS boletos. Puede hacer también uso del Cupón marcado en la letra B.

3º Firmando un contrato de anuncio para 1925, no menor de 1000 pulgadas y de acuerdo con nuestras tarifas. Una vez firmado el convenio se le darán TRES boletos.

4º Haciendo sus compras en LA MARINA de don Eduardo Castro Saborio y en la tienda LA GLORIA de don Santiago Crespo y Cia., o consumiendo el insuperable *Café Tres Montes*.

5º En todo paquete de *Café Tres Montes* va incluido un cupón especial: quince de esos cupones especiales se cambiarán en nuestras oficinas por UN boleto para la rifa de 140 regalos  
Por cada colón que Ud. compre en *La Marina* le entregarán un ticket, y quince de esos tickets serán canjeados allí mismo por UN boleto del mencionado sorteo.  
En *La Gloria* también recibirá usted UN boleto por cada compra de quince colones.